

La barbarie en acción

Punta Alta - Tafí Viejo

Ya tenemos patente, en toda su desvergüenza, la barbarie militarista. Las hordas asesinas al servicio del capital, del robo, de la infamia, han puesto de manifiesto toda la brutalidad que reside en esa institución creada para mantener en pie todas las infamias y deprimir los privilegios deventados por la esta parasitaria. En Punta Alta las tropas tomaron por asalto al pueblo, cual si se tratara de una guerra de conquista. Merando presos a bordo del crucero acorazado «Garibaldi» a los obreros más activos. El silencio de la prensa amarillada nos hace suponer que se trata de un cobardito atentado, del que no es ageno el gobierno radical, dirigido contra los anarquistas especialmente, con el fin perverso de acallar la voz del hambre que irrumpe rebelde en toda la vasta extensión de la república. La impunidad del crimen cometido por los brutos uniformados no puede ser más manifiesta, toda vez que ni un sólo diario se ha hecho eco de esos brutales atropellos que rebasan los límites de la barbarie.

Hemos denunciado desde estas columnas, que estuvieron siempre a disposición de las causas justas, el atropello inaudito llevado a cabo por la soldadesca obrera que allá en Punta Alta acometió feroz a los obreros en huelga, violando domicilios y apresando a cuanto trabajador les fué sindicado como elemento revolucionario. Los socialistas traidores, cobardes y vendidos a los capitalistas, no han tenido siquiera la entereza de alzar su voz de protesta contra semejantes desmanes, y los radicales se convirtieron en sabuesos policiales para ayudar a las tropas en su caza a los hombres de ideas. La vergüenza y el oprobio se ciernen hoy sobre este país de libertades... escritas, mientras la infamia, representada en los bárbaros defensores de la patria, se perpetra a la faz del mundo civilizado, en pleno período de «regeneración radical», cuando en este país se creían desterrados los bárbaros procedimientos que caracterizaron a las espasadas oligarquías.

El silencio de la prensa «grande», tan explícita en informes cuando se trata de hacer crónica de uno de esos hechos espeluznantes que conmueven a la sensibilidad social, que dedica sendas columnas a reseñar las fiestas sociales en que la aristocracia plebeya de este pueblo luce sus inmundas vanidades, nos sugiere amargas consideraciones. So pena de ocultar un hecho brutal; uno de esos atentados a la libertad ciudadana condenables en el más absoluto y autocrático de los imperios; la infamia más atroz que ejército alguno pudiera cometer en su misión de guardador del orden burgués.

Pero estamos aquí nosotros para denunciar ante el pueblo los bárbaros atropellos que oculta la prensa mercantilista: esa colesina inmundada que tributa sus halagos al que mejor le paga. Todos los días recibimos telegramas del pueblo asaltado por la horda militarista en que nos ponen de manifiesto el terrorismo puesto en práctica por los ferozes discípulos de Marte. Ayer recibimos otra comunicación telegráfica que dice lo siguiente: «Varios compañeros fueron secuestrados. La superioridad militar se niega a dar explicaciones. Se sabe que fueron embarcados ignorándose el destino. Falta garantías. La policía armada, con la ayuda de los radicales y las tropas del ejército que tomaron por asalto a la población, persiguen a los obreros.

Preguntamos nosotros: ¿Dónde están las libertades y garantías individuales, otorgadas por la constitución? La vida de los ciudadanos, ¿debe estar en todo momento supeditada al capricho... de cualquier bruto uniformado? Atreva la reacción radical. La situación de fuerza planteada por el gobierno se va poco a poco agravando hasta el extremo de ser necesario armarse convenientemente para defenderse de los ataques de policías y militares. Los procedimientos del «viejo régimen» vuelven a surgir en el escenario social. La barbarie en acción. El poder militar, torpe y brutal, ha suplantado en su misión

Comentarios

Un nuevo monumento...

Este nuevo monumento piensan levantarlo a la memoria de aquel gran hombre que se llamó Ramón L. Falcón, perillito coronel de rompe y rasga y general en jefe de los vándalos chaqueños que el 1.º de Mayo de 1909, a una orden expresa como suya, arremetieron, ginetes en nobles brutos superiores a ellos, y sable y revolver. Colte en mano, contra una casi despreciable muchedumbre que en la bella plaza del Congreso clamaba delante por su reivindicación.

Famosa hazaña aquella! Ancianos, niños y mujeres cayeron por siempre con los miembros rotos a culatazos y las cabezas hundidas por el plomo certero. La sangre corrió ese día a raudales, como un hervo rojo donde no faltó más que la clásica barca...

Fue una tragedia la que describimos hoy de esas que en la historia de los pueblos se pautan con crepones y rugidos de impotencia. Fue una tragedia en la que el rol principal estuvo a cargo de una fiera antropomorfía.

Hemos dicho al principio de este comentario «este nuevo monumento», por que, en efecto, éste que ahora se aprueba en el pabellón del oro, es el terror de la serie levantado a la memoria augusta del Trepoff criollo, jineta neurótico y maníaco.

Tres monumentos, tres atropellos injustos lanzados en pleno rostro a la civilización, a la Vida, a la Naturalza, a la más sagrada, en una palabra, que alberga en el corazón los hombres libres.

Tres monumentos...

El sociólogo Dickmann

En un artículo aparecido ayer, dan dosca de editorial, en «La Vanguardia», el reverendo parlamentario socialista, refulgente fantasma también él, se destaca tremebundamente en tuasi tres bien felenas columnas, contra aquellos mortales que no tienen la suprema dicha de haberse caído en gracia, babeando sobre ellos un estercolero frascológico que, francamente, reconocemos de la legítima cochecha del señor diputado Enrique Dickmann.

Se titula el editorial de marras: «Táctica de jesuitas — ¡guerra, sí; ruptura, no!, ¡sarcotico, como se ve, al rótulo de cualquiera de esas novellones de a tanto el cuadernillo. Conforme se lee él, nota una enseguida la rabiosa aladofilia del socialista per-odista, que como afirma a través de esas kilométricas latas, el haber aprobado, junto con sus colegas rojos del mangonero, la moción que pedía la ruptura de relaciones entre «nuestros» países y Alemania. Lo afirma sin ningún escrúpulo ni respecto hacia ese crédulo pueblo que escucha pacientemente y calla, y al afirmarlo, usando la tática de los Legioneros, los Barrotaevistas, los Palacios, los Rojas, insulta a tantas y a locas a todo el que no opine a su manera, esto es, a todo el que no se declare guerrista.

Claro que a nosotros no nos importa lo que diga contra los jesuitas, ni contra los radicales, los germanofilos, etc.; nos metemos en un borón a toda esta gentuza; pero lo que sí nos importa y no pensamos dejar pasar, es esta nueva ocasión que a la glesba se le presenta, de poder admirar una vez más el desparpajo con que la reducen a un espantapájaros de menor cuantía, el cinismo diogénico con que la aturullan y la sacan el centavo que cueste tal sudor de sangre para conseguirlo.

Por qué, oh!, pueblo, ya es hora que mires por tí mismo y te sacudas presuntamente de encima esa inmundada garrapata mangoneadora que desde el Congreso y la Vanguardia, te engaña, te engaña y te engaña...

PEDRO Y JUAN

— Vamos a cuentas buen Juan. ¿Qué ventajas tienen estas fiestas?

Juan. — ¡Oh! ¡Muchas! Yo, Juan, hace días que como; Juan, mi vecino también; Juan, el de la esquina, ha podido comprar remedios para el hijo enfermo; Juan, el de la otra cuadra, evitó el desalojo; Juan, el que vive en Palermo, tiene pantalones nuevos; Juan, el pintor, desempeñó las bro-

chas, y a Juan el carpintero, le faltaron recursos para costear la mortaja de su mujer, muerta de consunción; a Juan el...

Juan. — ¡Muy bien! De manera que para que la gente no se muera de hambre y compre ropa y tenga albergue, es menester que, en este país, en la República Argentina, se hagan grandes fiestas?

Juan. — ¡Claro está!

Pedro. — ¡Ah! ¡Entonces, sin Campos Salles a la fecha te habrías comido los puños?

Juan. — ¡Tal vez!

Pedro. — ¡Magnífico! ¡Viva Campos Salles! Dime, ¿cuánto es lo que se ha gastado en los festejos de recepción?

Juan. — Cuatro millones. ¡Eso debe ser mucha plata!

Pedro. — Y de ese montón de dinero, ¿cuánto has recibido?

Juan. — Hasta ahora treinta pesos.

Pedro. — Entre todos los Juanes, ¿habrán distribuido unos treinta mil pesos?

Juan. — ¡Por ahí!

Pedro. — ¡Y los tres millones novecientos mil pesos, a quiénes tocan?

Juan. — Al gobierno, al barraquero, al pintor, al ferretero, a la modista...

Pedro. — Veo que eres razonador. ¡Bien! Y si un millón de pesos han correspondido a la modista en este mes, ¿cuántos habrá percibido la costurera?

Juan. — ¡Cincuenta!

Pedro. — ¿Y los 999.950?...

Juan. — Van al fabricante de tejidos, al exportador, al fisco, al importador, a su socio, al carrero, al changador... todos los aprovechan.

Pedro. — ¡Admirable! De manera que según esa cuenta cada uno debería percibir 14.286 pesos.

Juan. — ¡Ah! no! Al que pone más capital, le toca más ganancia, y así, tiene que ser todo proporcional...

Pedro. — ¡De modo que, entre el individuo que pone el capital y el fisco que no pone nada, deben recibir diez veces más dinero que todo el dinero junto de todos los que trabajan! ¿Por qué?

Juan. — Porque sí; porque las cosas son así!

Pedro. — ¡Pero a tí te gustaría recibir, puesto que trabajas, lo que hoy reciben los que no hacen más que poner plata y leyes?... ¿Por qué no te rebelas, imbécil?

Juan. — Y con qué como?

Pedro. — Con eso, con eso mismo, ¡con la rebelión!... Pero volviendo al asunto. A no gastarse en trapos, lúces y palitroques, esos cuatro millones podrían tener un destino más provechoso. ¿No es verdad?

Juan. — No, no, no, no. ¡Entonces en vez de distribuirlos entre los Juanes, los Pedro y los Diego, se quedarían los Diego solos con todos esos millones!...

Pedro. — ¡Oh! ¡Oh, lógica! Florencio SANCHEZ

ENSALADILLA

¡Cuchos y pataguas! No se ve otra cosa en las estaciones ferroviarias. ¡Pataguas y cuchos! Son las prendas que acompañan a los excursionistas que se proponen gozar de su asueto bancario de cuatro días, que empezaron ayer tarde. Lluève a chorro tendido, hace frío y la humedad cala los lússos. Pero hay que salir de Londres, porque lo manda la costumbre.

Con más o menos dificultades se puede ir a veranear donde se quiera, hecha excepción de Estocolmo. La limpia capital de Suecia se ha convertido en algo así como en una metrópoli leprosa, adonde los Gobiernos, siempre paternales, no dejan ir por razón de higiene; y si se consigue ir, porque es como si no, porque los marineros de los barcos que iban antes a Estocolmo se niegan ahora a dejar que naveguen. Cuando un nacionalista rife con un socialista, dicele con suma desdén: «¡Vávese usted a... Estocolmo!»

Y si lo hace como se lo mandan, y se presenta en el muelle, un marinero le dice con chungaíta: «...»

— Conque para Estocolmo, ¿eh? ¡Como no vaya usted con vejigas!...

Y tiene que volverse a Londres. Pero Londres, aunado hecha una balza por el nuevo diluvio universal que es-

Gran Velada Teatral

Y Conferencia

A beneficio total de «La Protesta» que se realizará

HOY domingo 7 de Octubre a las 8 30 p. m. en el salón teatro CASA SUIZA calle Rodríguez Peña 254

Prestando su desinteresado concurso el aplaudido cuadro dramático del A. R. de V. C. que representará el hermoso drama

El Pecado es la Miseria

Conferencia por el comp. Kamblich

ENTRADA general 0.30

TODOS A LA SUIZA POR Y PARA «LA PROTESTA»

está cayendo, no ha perdido este año, y, mal que pese a la guerra, sus habituales encantos estíves. Por el fresco de la temperatura, las frondas de los parques, el bogar de parejas a caballo a través del Tánisis, la vida pintoresca, al por que confortante, que se hace a las orillas del río; las jiras y las ligas en deliciosos parajes de los alrededores, esta ciudad resulta una estación de verano.

Ya en Hampton Court va usted, por 6 peniques, a un islote que es una especie de «Bombilla», con verbenas, menderos, pianos de manubrio y baile sagrados, y de regreso a Richmond, sin hacer escala en Hampton Court, es como si se llega a una «playa», donde las inglesas lucen su elegancia más principal, que está precisamente en el desenfado con que llevan sus largos abrigos de caucho, que, al entrarlas ellas, dejan ver morbidos nalguitos de senos y las gasas que los circundan. Con sus abrigos contra la lluvia y con sus maletines, amarillos, de mano, parecen viajeros que se pasan por la cubiera, acabada de baldear, de un buque gigantesco.

Mi entusiasmo por esta ciudad y sus cosas es contagioso y lo transmito, que recuerde, a dos intelectuales — Rodrigo Soriano y Angel Guerra — pero no será exagerado mi modo de ver, puesto que ellos, y otros, al regresar a París, llevaban en sus ojos las maravillas londinenses. ¡Londres en verano! ¡Pero eso es mil sobre hojuelas!

Sin embargo, me gustaría pasar una temporada en Estocolmo, porque do buena gana vería yo las caras que pondrían los señores socialistas cuando tendrían de solucionar una guerra que no habría tenido lugar si ellos mismos no lo hubiesen querido, y que no habría durado tanto si ellos mismos no lo hubiesen servido de puntales. Cómo fue siempre el pensarse la venta después de descalabrar al prójimo; pero por mucho que los socialistas alemanes, austriacos, rusos, franceses, ingleses y belgas se laven las manos, al igual de Poncio Pilatos, no habrá en el Spré, ni en el Danubio, ni en el Neva, ni en el Sena, ni en el Tánisis, ni en el Senne, bastante agua para limpiar las manos a las nuevas Machebes vergonzantes; y pasada que sea la guerra, y siempre y eternamente, habrá un día una noche, un momento cualquiera en que el socialismo se diga:

«¡Vete, maldita mancha...! ¡Vete! ¡Oh! ¿Quién hubiese creído que la Humanidad tenía tanta sangre? ¡Como! Estas manos ¿no estarán nunca limpias? Sale de ellas un olor a sangre que todos los perfumes de Arabia no llegarán a desinfectar. ¡Oh! ¡Oh!»

«...Verdaderamente, ¿eh? ¡Como! Londres que en Estocolmo, viene a pasar y reparar la sombra de Banco.

Luis BONAPOUXI

Burgués, Pedro Vasena (hijo). Este obrero se negó a manejar un guinche, pues trabajaba de pedón, causa por la cual éste se abalanzó sobre él formándolo a golpes de puño. Después sacando el revolver lo amenazó con matarlo obligándolo a salir de la barraca, mientras le decía que si denunciaba el hecho lo mandaría preso.

LAS HUELGAS

0. METALURGICOS EN HUELGA.

Hay reunión de los obreros metalúrgicos, a las 2 p. m., en México 2070. Que nadie falte.

Federación de O. Metalúrgicos

A todos los compañeros de Boca y Barracas

Se invita a todos los obreros metalúrgicos de Boca y Barracas, a la reunión que se efectuará hoy domingo, a las 9 a. m., en el local Montes de Oca 1369.

EN LOS TALLERES

«LA CANTÁBRICA»

Reunidos en asamblea general los obreros de «La Cantábrica», resolvieron presentar a la gerencia el siguiente pliego de condiciones:

- 1.º Jornada de 8 horas con el sueldo actual de 9.
- 2.º Pago quincenal.
- 3.º El 50 por ciento de aumento en las horas extras.
- 4.º Abolición del descuento que se hace a todo obrero que se olvida de colocar la chapa.
- 5.º Abolición del descuento por roturas de herramientas.
- 6.º La casa deberá abonar el jornal a todos los que trabajan a destajo y no sacan el jornal.

Resumiendo las condiciones exigidas por cada sección de «La Cantábrica» se resume a un 20 por ciento para todas las obras que perciban un jornal inferior a 2.50 pesos y un 15 por ciento para los de 2.50 en adelante y otras cláusulas de menor importancia. El jueves último pasado la gerencia ha respondido a los obreros que no concedía nada respecto al pliego presentado por considerarlo inoportuno. Todos los obreros que ascendían a 580 ante tan mala avaricia, se lanzaron a la huelga sin que un sólo hombre traicionara el movimiento.

Un solo pensamiento guía a todos que es el triunfo, que cueste lo que cueste debe coronar nuestros esfuerzos.

Viva la huelga.

La Comisión. Nota. — Todos los días a las 2 de la tarde se reúnen en asamblea general, en Olavarría 457.

LA HUELGA DE METALURGICOS DE LA CASA VASENA

Los obreros metalúrgicos actualmente en huelga, han resuelto en la asamblea de ayer, realizar un mitin en el parque Patricios, en fecha que se anunciará, para explicar al pueblo las causas del movimiento.

Por otra parte, la huelga empeñada contra la prepotente casa Vasena, se mantiene firme, augurándose un próximo triunfo, siempre que nadie traicione la huelga.

La huelga de molineros

Llegados al octavo día de huelga, los obreros molineros prosiguen en la lucha cada vez más fuertes.

Los compañeros usan el sabotaje a la orden del día, el que da espléndidos resultados, tanto los de las secciones de la Capital como las de Avellaneda. No son pocos los carros llenos de harina que se voltearon en plena calle.

Los carteros no dejaron de cobrar su mercado. Esos cruhitos fabrican colchones de afrecho en el Molino Río de la Plata, durmiendo en el quinto piso del mismo como perros.

De resultados del vaivén de este movimiento hay tres compañeros heridos; los 47 que están en manos de la perra del tiempo atrás, fueron pues-

los en libertad. Hoy domingo, a las 9 a. m., asamblea del gremio en su local social. Nadie falte!

Huelga en la casa Barone

La intransigencia en que se encuentran temporales estos señores industriales, en que el personal de su casa se doblegaban y vuelvan al trabajo, es muy grande. Pero no lo conseguirán, porque el sano espíritu solidario que caracteriza a los camaradas en huelga, no lo romperán ni el burgués Barone, ni sus lacayos, con críticas y desechos hacia algunos compañeros. Este señor, después de haber manifestado a los delegados de la S. O. Zapateros y Anexos que le darían el pliego de condiciones al sujeto de estudio y hacer algunas transacciones, cosa que así se hizo; al sexto día, y en vista de la unión inquebrantable de los obreros, se decidió a enviar dicho pliego, en una forma bastante inculca, pues no se dignó ni a enviarlo a la secretaría del sindicato, sino donde se reúnen los huelguistas por medio de un mensajero, sin dar una opinión ni manifestar cuales eran las causas que le inducían a tomar tal escabrosa resolución.

Pero nosotros los comprendemos, y no nos amedrentamos ante tan burdas maniobras, pues la misma noche que el pliego llegó en poder de los huelguistas, el burgués Barone mandaba a un mensajero, a un individuo hipócrita a que en plena reunión quiso defender los intereses creados del explotador Barone: ese individuo tuvo su merecido; se lo expulsó de la asamblea.

Se le recomendó a los huelguistas no tengan en cuenta los chismes, ni rencillas y se mantengan firmes como hasta el día de hoy.

La Comisión. Cargador del O. y Caballito

Los obreros de esta sociedad han resuelto, en asamblea extraordinaria con la presencia de la gran mayoría del gremio, presentar a los contratistas de carne, de cereales y resto de las secciones del Once y Caballito el siguiente pliego de condiciones:

- 1.º Reconocimiento de la sociedad.
- 2.º Salario mínimo de 5 pesos diarios.
- 3.º Abolición de cuartos mensuales y señales.
- 4.º El pago deberá efectuarse todos los sábados.

Los accidentes en el trabajo serán por cuenta de contratas o patronos. En caso de escape de trabajo se procederá por riguroso turno.

Readmisión de todo el personal que haya tomado parte en el movimiento. Este gremio efectuará asamblea hoy domingo, a las 8 p. m., en el local Laprida 329.

A LOS HOJALATEROS Y ANEXOS EN GENERAL.

Comunicamos a todos que nuevamente nos encontramos en huelga los obreros de la hojalatería del burgués M. Miranda, de la calle Brasil 2369, a causa de que este gran sinvergüenza, después de firmar el pliego de condiciones que hace pocos días habíamos presentado, negóse ahora a cumplirlo con la mayor frescura.

Hacemos saber al mismo tiempo la conducta del gran carnero Spinosa, a quien será preciso dar una recompensa.

Mediante engaños, además, y a instancias del socialero Domingo Sumiza, fueron detenidos por los perros de machete de la sección 1 N. Pompeya Nte., dos compañeros llamados Juan y Antonio Fobot.

Solidaridad, compañeros, no traicionen este movimiento justo contra el burgués Miranda, canalla como todos!

UNION CHAUFFEURS.

Reunidos en asamblea los compañeros chauffeurs, resolvieron por unanimidad reafirmar el movimiento iniciado, hasta realizarse el triunfo completo de los ferroviarios.

Firmes, pues, compañeros!

TIGRE

Huelga de centru toros navales

La sociedad de resistencia Obreros de Construcciones Navales de San Isidro, Tigre y San Fernando, nos comunican que los obreros carpinteros navales declararon la huelga en varios talleres de Tigre por no haber los propietarios contestado a un pliego de condiciones que hace días les fué pasado.

Reina gran entusiasmo y los obreros están dispuestos a continuar en huelga hasta tanto no obtengan el triunfo de

sus justas aspiraciones. Se pide a todos los carpinteros navales no traicionen este movimiento.

MOVIMIENTO OBRERO

A. LOS D. DE ALMACEN.

Quedan invitados los componentes de la agrupación dependientes de Almacén los disidentes, y el compañero Gervasio Higuera a la reunión a efectuarse hoy domingo, a las 2 p. m., en Independencia 1302. — Que nadie falte, por la organización, compañeros!

CARPINTEROS DE RIVERA

Invita al gremio a la asamblea a efectuarse mañana lunes, a las 8 p. m., en su local social, La Madrid 675, en donde se tratarán asuntos de suma importancia.

OBRREROS CARNICEROS.

La comisión provisoria de la sociedad de resistencia Obreros Carniceros, invita a todos los obreros socios y no socios, a la asamblea general que se efectuará hoy domingo, a las 6 p. m., en el local Bm. Mitre 3174, para tratar cuestiones de mucha importancia.

FEDERACION OBRERA LOCAL DE AVELLANEDA

Con el propósito de dejar constituido definitivamente el consejo de esta federación, e iniciar los trabajos que se ha propuesto, se invita a las sociedades que a continuación se detallan, a que manden sus delegados con carácter permanente a la reunión que realizará hoy domingo, a las 2.30 p. m., en Pavón 112.

Sociedad O. Varios de Berazategui. D. Varios de Quilmes, O. Panaderos de Quilmes, Obreros del Puerto Sección Dock Sud, Obreros Papeleros Dock Sud, O. Panaderos de Avellaneda, Peluqueros Avellaneda, Aserradores y Anexos Avellaneda, O. Varios Avellaneda, O. Lavaderos y Anexos Avellaneda. Los delegados deberán venir munidos de sus correspondientes credenciales. Se encarece puntual asistencia. — El Consejo Provisorio.

CARPINTEROS DE RIVERA Y ANEXOS.

La comisión de este sindicato invita a asamblea general del gremio a todos los carpinteros que trabajan en los astilleros de Construcciones Navales, sin distinción de sindicato (excluyendo contratistas y capataces), para hoy domingo, a las 8.30 a. m., en el local, Zárate 466, para tratar la siguiente orden del día: Balances de julio, agosto y septiembre; Asuntos clavadores; Asunto aserradores de los Astilleros Navales; y Asuntos varios.

OBRREROS ZAPATEROS

Para mañana lunes, a las 8 p. m., en Bartolomé Mitre 3174, quedan citados los dos ex tesoreros y el ex secretario de esta sociedad, a fin de terminar con el balance. Es necesario que ninguno de los citados compañeros falte.

NOTAS VARIAS

BIBLIOTECA INTERNACIONAL.

Se invita a todos los compañeros de los barrios del Norte, a que concurran a la asamblea que se efectuará hoy domingo, a las 2 p. m., para aunar inteligencia y tratar de dar impulso a la propaganda, para la cual necesitamos el concurso de todos los compañeros que se interesen por la divulgación de nuestro ideal de educación y emancipación social.

Nuestro local: Billinghurst 843.—El Secretario.

C. DE E. S. «A. LORENZO».

Quedan invitados todos los adherentes de este centro, a la reunión que se efectuará hoy, domingo, a las 9.30 a. m., en el local social a fin de tratar asuntos de importancia.

COMITE PRO-PRESOS

Se cita a los componentes de este comité para la reunión que se efectuará mañana lunes, a las 8 p. m., en Matheu 1172. — Se ruega no faltar. — El Secretario.

CARREROS

Hay cartas para: C. Montemayor, Santos Peñafiel, José García Gimenez, Enrique Ferraro, Rafael Morrone, «La Revoltas», González Lemos, P. Testa, Misi, A. «En Marcha», «Luz y Libertad» (2), Jaime Glatstein, S. Caldereros y Marcelino Sánchez.

LA PROTESTA en Montevideo

Se ha hecho cargo de la agencia de este diario en esa ciudad, el compañero F. Barberá, «Rio Negro 1180» donde deben dirigirse los suscriptores y compañeros para todo lo relacionado con el diario. — La Administración.

Instrucción Popular

«LIGA DE E. RACIONALISTA» que el local Belgrano 2552, esta institución realizará los siguientes cursos: Lunes, de 5 a 7. Confección de sombreros; de 8 a 9. Esperanto; de 9 a 10. Francés.

Martes de 8 a 9. Aritmética; de 9 a 10. Conferencias sobre historia, por el señor Adolfo Vázquez Gómez. Miércoles de 7 a 8. Música; de 8 a 9. Corte y confección para sastre; de 9 a 10. Medicina, por el doctor Juan Emiliano Carulla.

Jueves de 8 a 9. Esperanto; de 9 a 10. Francés. Viernes de 8 a 9. Aritmética; de 9 a 10. Curso de Química Biológica, por el doctor Laclau.

(Sección Avellaneda) En su local Pavón 112, a las 8 p. m., esta institución da las siguientes clases: los lunes, gramática, por José Novoa; los miércoles, dibujo, por Sitoullá; los viernes, aritmética y geometría, por J. Novoa; los sábados, lecturas comentadas. Entrada libre.

GRUPO «LOS IGUALES»

En su local de la calle Cabello 3351

Palermo), se dictan los martes y jueves de 8 a 9 p. m., un curso de Gramática elemental; los miércoles y viernes, Aritmética. Todos los días lecturas amenas, de 9 a 10 p. m.

B. YINQUE CIVILIZADOR

En su local, Velez Sarsfield 91, desde el 15 del cte., se dan los siguientes cursos. Dibujo y Pintura, a cargo del profesor Manuel Castaño; Gramática castellana, por Juan A. Leferrari; Esperanto, por Angel Corral.

Los interesados pueden pasar a inscribirse todos los días hábiles de 8 a 10 p. m. Se dictan también cursos de taquigrafía, dibujo, pintura, música y solfeo.

ATENEO R. DE VILLA CRESCO

Esta institución realiza los siguientes cursos, en su local Loyola 98. Lunes, de 8.30 a 9 p. m., corte, confección y lencería práctica; de 8.30 a 10 p. m., Gramática Castellana. Martes, a las 8.30 p. m., Historia Natural.

Miércoles, de 6 a 7 p. m., Solfeo y Música; de 8 a 10 p. m., Lecturas comentadas: tratado de psicología. Jueves, de 6.30 a 8 p. m., Confección y lencería práctica; a las 8 p. m., Geografía física. Sábado, de 6 a 7 p. m., continuación de música y solfeo.

Los sábados, a las 8.30 p. m., se realizarán conferencias, las cuales se anunciarán oportunamente. Próximamente inauguraremos un curso de Fisiología y Anatomía.

CURSOS GRATUITOS DE ESPERANTO

Se dictarán en el local del Esperanto Grupo Casal Católa, San Juan 282, a partir del día 12 del corriente mes. La inscripción puede efectuarse todos los días de 8 a 10 p. m.

LEONES

El compañero prof. Santos Gervoni, da lecciones de francés, inglés, italiano, castellano, y matemáticas. Saray 2394.

BIBLIOTECA INTERNACIONAL.

Todos los jueves, a las 8 p. m., en el local, Billinghurst 843, conferencias sobre Anatomía y Fisiología, por el joven profesor de la Universidad Libre, Simón Rosner.

INGENIERO WHITE

Casa del Pueblo. La sociedad de resistencia Obreros Portuarios de Ingeniero White y Galván, ha organizado los siguientes cursos. Lunes, de 7.30 a 9.30 p. m., Corte y confección, para señoras y señoritas. Martes, de 8 a 9.30 p. m., Aritmética Elemental.

Miércoles, de 8 a 9.30 p. m., Solfeo y música. Jueves, de 8 a 9.30 p. m., Divulgación científica. Sábado, a las 8 p. m., Aritmética y lectura comentada. Los cursos de corte están a cargo de una profesora de Bahía Blanca, empleándose un sistema moderno de aprendizaje.

Boicot a la Compañía

A. de Tabacos

y a la Cervecería Quilmes

Solidaridad, trabajadores!